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К итогам экзаменов на старших курсах

Увеличилось количество
Закончились экзамены на V 

|  курсе. Для студентов-пятикур- 
I  оников эю была последняя
■ экзаменационная сессия. Те-
■ дарь они (разъехались по ме- 
I стам преддипломной практики, 
I чтобы осенью приступить к' пос- 
г леднему этапу учебы в инсти- 
I  туте — дипломному ггроектиро- 
[ санию.

Подавляющее большинство 
[ студентов V курса сдало по- 
[ едедние экзамены на повышен- 
|  яые оценки. Особенно хорошие 
г результаты показали пятикур- 
( сники химико-технологического 
| (96,6 проц. повышенных оце- 
Е мок) и горного (93,9 проц. по- 
I  вышенцых оценок) факультетов.

В 356 группе горного фа- 
[ культета (староста А. Комин) 
I. из 10 студентов 8 отличников, 
г В 346 пр. (староста В. Булычев) 
I из 11 студентов группы восемь 
К сдали экзамены только на «от- 
[ лично». Отличные знания пока- 
Г зали на экзаменах студенты 
I 536 (староста А. Карпович) и 

566 (староста А. Шестакова) 
групп химико-технологического 

[ факультета.
Среди отличников мы (видим 

I студентов Л. Аристова, П. Бог- 
г  данова, А. Рубленко (ХТФ), 
[ И. Акимочнина, В. Баранова, 
[ В. Заварзина, Н. Ходюню (гор- 
I ный факультет) и’ многих дру- 
I гих.

С неплохими результатами

ОТЛИЧНИКОВ
Окончились экзамены на V 

курсе механического факульте
та. Результаты сессии показали 
улучшение знаний учащихся по 
сравнению с прошлым годом. 
На экзаменах студенты уверен
но отвечали на вопросы, постав
ленные преподавателем. Значи- 
телыно возросло количество от-1 
яичников.

Только на «отлично» сдали 
экзамены студенты Горбенко, 
Алексеев, Мазенков, Головнен
ко (416 гр.), Драгунов, Напе- 
вин, Ковылин (446 гр).

К сожалению, ряд товарищей 
показал плохие знания на эк
заменах. К ним относятся Ба- 
ховец, Старовойтова и др.

А. ПИНИГИНА.

Они успешно сдали экзамены
С отличными и хорошими | 

результатами завершили экза
менационную сессию студенты 
666 и 656 групп энергетическо
го факультета.

Из 13 студентов 666 группы 
.на «отлично» сдали все экзаме
ны 11 человек;. Среди них 
П. Лысенко, В. Мартынов. 
Б. Шамшурин. Е. Кононенко и 1

др. В 656 гр. из 19 ст^щентов 
11 человек получили отличные 
оценки по всем предметам. К 
ним относятся Е. Дзюбо. 3. 
Драгунова, В. Горленко.

После успешной сдачи экза- 
I щенов студенты V курса энер- 
! гетического факультета выеха
ли ка преддипломную практи
ку.

Н. ДЕНИСОВА.

Следовать примеру старших
Закончившаяся недавно экза

менационная сессия на V курсе 
ХТФ дала» такие результаты: 
«отлично» — 62,1 проц., «хо
рошо» — 34,4 проц., «посред
ственно» — 3,5 процента.

Эти цифры показывают, что 
подавляющее большинство сту- 
дентов-химиков V курса дей
ствительно хорошо усвоили 
материал пройденных предме

тов. Есть все основания наде
яться, что эти товарищи в близ
ком будущем станут хорошими 
сов етокими инж енер ами.

Пожелаем, чтобы примеру 
своих старших товарищей пос
ледовали и студенты других 
курсов факультета, которым 
предстоит сдавать экзамены в 
июне.

Профессор Б. ТРОНОВ.

Первые экзамены на горном 
факультете

9 мая начались экзамены на чили повышенные оценки, 17— 
| первом курсе горного факульте- посредственные и 3 человека—
I та. Два дня подряд, 9-го и 
| 10-го мая, студенты 320/У и 
350/1 групп сдавали экзамены 

| по геодезии.
Экзамены показали хорошую 

подготовку первокурсников, 
большинство из которых прочно 
и глубоко усвоили теоретиче
ский курс и получили хорошие 
практические навыки в работе 
с геодезическими инструмента» 

I ми.
Из 50 экзаменующихся пер- 

! воку,ренинов 30 человек полу-

П е ч а л ь н ы й
| Экзамены по геодезии, про
шедшие в 210, 230/1 и 230/П 
группах, показали различное 

! качество подготовки студентов 
! по этой дисциплине.

В группе 230/П число повы- 
, шейных оценок составляет 68 : 
\ проц., В гр. 230/1 — только | 
I две отличных оценки (студенты 
Курмей и Медведев) и восемь 
— хороших. Повышенные оцен- : 
ки ,в этой группе составляют | 
всего только 43 процента.
—Иная картина в 210 гр.. Сре- | 
ди студентов этой группы по | 

I итогам экзаменов по геодезии ; 
1 отчетливо выделяются две под- ! 
группы, резко отличающиеся : 
друг от друга. Одна из них — 
студенты Вулавко, Демидов, 
Кочетов, Рассказов, Шпиль- 
ный и др., всего 12 человек

Подойти к сессии
До экзаменов остались счи

танные дни. Уже сейчас надо к ! 
ним по-серьезному начать под
готовку. Некоторые студенты > 
не только не начали готовиться 
к экзаменам, но даже плохо 
справляются с текущей рабо-1 
той. Так, студент 449 группы | 
Окулич до сих пор не сдал" пер- | 
гой части проекта по теории 
механизмов и машин, хотя срок 
сдачи истек полтора месяца !

| назад. Рар и Иванов, студенты 
этой же группы (члены курсо- 

I вого бюро ВЛКСМ) не сдали

плохие оценки.
Отлично отвечали студенты 

А. Бажутин, Ф. Кузьмин, М. 
Соломонов, А. Фефелов и дру
гие.

Недостаточно поработали над 
материалом студенты Н. Криво- 
шеин я А. Зайцев. Студент 
П. Печеркин показал на экза
менах низкие знания по смеж
ной геодезии дисциплине — ма
тематике.

И. БОРИСОВ.

результат
сдали экзамен по геоде
зии па «отлично» и «хо
рошо» ; другая же подгруп
па — студенты Дюкова, Ко
пылова, Попова, Пустовай- 
текко, Соловьева и др. — всего 
13 человек—или отказались от 
сдачи экзамена, или совершен
но не ответили на поставлен
ные преподавателем вопросы.

Такая низкая успеваемость в 
210 группе — явление неслу
чайное. Это произошло потому, 
что треугольник группы во-вре- 
мя не сумел подтянуть отстаю
щих, не организовал обществен
ного мнения вокруг лодырей. 
Низкая успеваемость 210 груп
пы говорит и о том, что ей не 
занимались но-настояЩему ни 
деканат, ни общественные орга
низации горного факультета.

Доцент Б. КРУТОЙ.

подготовленными
внеаудиторного чтения по анг
лийскому языку.

Студент Приходченко ;439 
пр.) имеет большое количество 
прогулов без • уважительных 
причин и поэтому не сдал вне 
аудиторного чтения по ино- 
страгиному языку.

Студент 459 гр. Катасонов 
имеет задолженность почти по 
геем предметам.

Пэра бы им догнать своих, 
товарищей и подойти к сессии 
г; с д го то р л е ины ми.

А. РУБЛЕВСКИЙ 
студент 439 *р.

На строительстве студенческих
общежитий

На снимке: строящиеся общежития в студенческом городке.
Фото Е. Н. Баковки пой.

Важное мероприятие

закончилась весенняя экзамена
ционная сессия на V курсе 
энергетического и механическо
го факультетов. Так, например, 
в 666 группе энергетического 
факультета из 13 человек 10 
сдали экзамены только на «от
лично» (Н. Лысенко, В. Мар
тынов, Н. Школьников И др.). В 
•этой группе получена только 
одна посредственная оценка. 
Очень хорошие знания показа
ли на экзаменах студенты 656 
(энергетический факультет) и 
446 (механический факультет) 
групп.

В числе отличников такие 
студенты-как Дзюбо Е., Нико- > 
лаева И., Шингарев П. (656 
гр.), Градобоев Г., Литвин В.. 
Лихоузов Д. (646 гр.), Брагин
В., (636 гр.), Чепиков А. (616) | 
гр.), Мазенков В., Алексеев А. 
416 гр.), ’Пачгин В., Мюгутнов 
II, Мосин А. (446 гр.), Нассо- 
нова К. (436 гр.) и многие дру
гие.

Пятикурсники начали и за
кончили первыми весеннюю 
экзаменационную сессию. В 
ближайшее время начнутся эк
замены и на остальных курсах, 
а на некоторых факультетах 
они уже начались. Долг каждо
го студента тщательней гото
виться к предстоящим экзаме
нам, использовать каждый день 
и час оставшегося времени с 
тем, чтобы вступить в экзаме
национную сессию хорошо под
готовленным, без задолженно
стей.

Пятикурсники покаэалй хоро
ший пример, и долг студентов 
младших курсов -равняться по 
ним.

По почину гр. 310/1 студен
ты нашего института обязались 
отработать на строительстве но
вых общежитий по 24 часа.

Ежедневно несколько групп 
выходит на стройку. Лучше 
других работают студенты 
360/И (профорг то®. Белых) и 
337 групп, которые все, как 
один, аккуратно выходят на ра
боту и перевыполняют задан

ный план.
Важность этого мероприятия 

известна всем студентам, одна- 
| ко не все из них выполняют ! 
I взятое обязательство. Есть еще ! 
ряд студентов, которые не яв

ляются на работу и оттягивают 
тем самым завершение строи
тельства и вселение в новые 
комфортабельные общежития. 
К их числу относятся многие 
студенты 317. 328 11 и 338
групп.

Треугольники этих групп 
должны разъяснить студентам 
важность окончания строитель
ства в срок и мобилизовать их 
на работу по оказанию помощи 
«Вузстрою».

С. ШИЛОВ,
председатель трудовой ко

миссии горного факультета

Добиться массового 
участия в строительстве

С каждым днем ;все больше 
студентов приходят на строи-

! гельство студенческих общежи
тий.

Наиболее активное участие 
| в этом важном патриотическом 
деле принимают студенты гор- 

I Жого и механического факуль- 
| тегов. Хорошо работают студен
ты гр. 430. Они уже сделали 
четыре выхода на строительст
во. В этом немалая заслуга 
■профорга группы Заварзина.'

Добросовестно потрудились и 
студенты 429/11 гр, Они разоб
рали, перенесли, а затем уста
новили в здании механическую 
лебедку с приводом.

На разборке старого фунда
мента хорошо показали себя все 

: студенты 338 группы (староста 
| Белобородов). С энтузиазмом 
| работали товарищи Кравцов, 
Неустроев, Вережницкий, Ми- 

| трофанов, Тазеев, Белобородов.
Но, к сожалению, далеко не 

все студенты осознали важность 
своего участия в строительстве. 
Плохо работали 10 мая студент
ки 539 гр. (староста Макаров). 
Они больше пели да смеялись.

Неважно работали и сту
денты гр. 328/Н (староста Рей- 
маров).

Совсем редко появляются на 
строительстве студенты энерге
тического, водно-транспортного 
и геологоразведочного факуль
тетов.

Комсомольским и профсоюз
ным организациям института 
необходимо принять все завися
щие от них меры для обеспече
ния массового участия студен
тов в строительстве.

М. ПАВЛОВ

По собственной 
лености

Учебная дисциплина — залог 
высокой .успеваемости студен
тов. Только регулярно посещая 
учебные занятия, активно уча- 

-ствуя в работе Семинаров и во
время выполняя задания (клау- 
зуры, чертежи, контрольные 
работы) можно быть гарантиро- 

! ванным от всякого рода нетгрп- 
I ятных случайностей во время 
, экзаменов:

Эту простую истину, невиди
мому, не урвоили некоторые 
студенты энергетического фа
культета, пропускающие заня
тая без уважительных причин.

На столе декана энергетиче
ского факультета лежат любо
пытные документы прогульщи
ков — их «объяснения» причин 
прогулов.

Вот некоторые из них. Сту
дент 618 гр. Черйашин пишет:

| «Причина пропуска занятий 25 
' апреля — малоуважительная: 
чинка обуви».

Студент Раенко в объясне
нии написал, что за последнее 
время он пропустил пять заня
тий по математическому анали
зу, и ни один из прогулов ни
чем объяснить не может.

Но интереснее всех оказа
лось «объяснение» студента 
Буркова, который пишет, что 
«я пропустил учебные занятия 
без уважительной причины —по 
собственной лености».

И НИКОЛАЕВА.
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Содружество ученых с производством

Работа, плюющая большое 
значение

Группа инженерно-техниче
ских работников, руководимая 
профессором В. К. Щербако
вым, поставила своей задачей 
дать технико-экономическое 
обоснование целесообразности 
перевода низковольтных сетей 
города Томска на полузамкну
тый цикл работы, достигая за 
счет этого яаилучшего равно
мерного использования установ
ленной трансформаторной мощ
ности.

Используя таким образом 
местные ресурсы и не произ
водя больших дополнительных 
затрат, мы сможем обеспечить 
потребителей высококачествен
ной электроэнергией.

Наряду с работой но низко
вольтным сетям, проведены не
которые замеры и расчеты 
параллельной работы высоко
вольтных сетей и сделано срав
нение между раздельной и па-' 
ралледьной работой фидеров.

Расчеты по низковольтным 
сетям еще не закончены, т. к. 
нет некоторых замеров по 
низковольтной стороне из-за 
отсутствия прибора достаточной 
точности для малых токовых 
нагрузок.

Работа очень интересная, по
лезная и имеет большое прак
тическое значение.

В. КАТАЛЕВСКАЯ, 
старший диспетчер.

Найта решение вопроса
В порядке творческого со

дружества работниками энерго
комбината была предложена те
ма «Химическая обработка под- 
питочной воды для теплосети 
с учетом водоразбора», для 
разработки которой был привле
чен аспирант института тов. 
Тарабансвский.

Первым этапом разработки 
этой темы, являющейся весьма 
необходимой для. разрешения 
вопроса снабжения города горя
чей водой, было составление 
конкретного плана и начало 
его выполнения.

Первое время научные сот
рудники института в этой рабо
те никакого участия не прини
мали и только с середины мзр-

та месяца 1951 года в этом на- 
I правлении наметился некото
рый сдвиг.

В настоящее время половина 
работы выполнена. Неразре
шенным остался вопрос диаэра
ции подпиточной воды. Этот 
весьма важный и ответственный 
момент, нами "Недостаточно про
верен и до сих пор нет кон
кретного решения относитель
но способа диаэрации, которого 
можно наиболее целесообразно 
применить при данной схеме.

Надеемся, что -наше общее 
стремление совместно с науч
ными работниками института 
довести начатую работу до кон
ца поможет найти путь к пра
вильному разрешению и этого 
вопроса.

Инженер-технолог 
Н. ЖИЛЯКОВА.

Улучшить связь ученых 
с производством

Разработка темы: «Усиление | изводством метода решения 
и улучшение эксплоатационных вопроса и положений,
качеств трубчатых фарфоровых! 
предохранителей типа П С В » 
приближается к концу.

Использование новейших ис
следований в этом вопросе, | 
проведенных во Всесоюзном 
электротехническом институте 
кандидатом технических наук, 
А. М. Мелькумовьш, позволили | 
найти рациональный путь, до
ступный к применению в Том
ских городских электросетях.

Проведенные эксперимен-; 
гальные работы показали пра
вильность определенного про-

принятых за основу при 
разработке темы. Однако, ра
бота могла итти скорее и ус
пешнее, если бы в ней прини
мал участие также прикреп
ленный от кафедры электриче
ских станций ассистент К. К. 
Рязанцев.

Подобное отношение со сто
роны работников кафедры 
вряд ли будет способствовать 
укреплению творческого содру
жества.

В. СЕЛИХОВ.

Вносите вклады
в сберегательные 

кассы
В деле, дальнейшего укрепле

ния хозяйственной и оборонной 
мощи Советского Союза и ока
зания помощи великим строй
кам коммунизма большую роль 
играют сбережения .населения.

Помещая свои свободные де
нежные средства в сберкассы, 
чтобы накопить определенную 
сумму для покупки ценных ве
щей, приобретения путевок на 
курорт и т. д. каждый вклад
чик тем самым дает возмож
ность государству использо 
ьать эти средства.

Вкладчик получает доход по 
срочным вкладам — 5 проц. го
довых от суммы вклада, по 
вкладам до востребования — 3 
проц. годовых и по выигрыш
ным вкладам — доход в виде 
выигрыша.

Вклады принимаются во всех 
сберегательных кассах нашей 
страны от всех граждан в раз
мере от 5 рублей и выше.

Сохранность денег, внесен
ных в сберкассу, гарантируется 
Правительством СССР.

Товарищи, вносите вклады в 
сберегательные кассы!

Л. НЕЛЮБИНА, 
контроллер сберкассы

УЧЕНЫЕ НЛШЬЙ РОДИНЫ

Основоположник физико- 
химического анализа

(Памяти академика Н. С. Кур
Николай Семенович Курна- 

|,ов родился в 1860 году. Окон
чив Петербургский горный ин
ститут, сн остался на работе в 
химической лаборатории инсти
тута. Химия очень интересовала 
Курнакова Н. С. еще в юноше
ские годы. Изучение соляного 
дела и металлургии на здводах 
Урала и за границей дало Н. С. 
Курнакову возможность в 
1885 году защитить диссерта
цию на звание адъюнкта. В 
1893 году Н. С. Курнаков за
щищает докторскую диссерта
цию и получает звание профес
сора.

В 1913 году Н. С. Курна
ков был избран в действитель
ные члены Академии наук. В 
1941 году ему присуждена 
Сталинская премия.

Отличительной особенностью 
научной деятельности Н. С. 
Курнакова является тесная 
связь его исследований с вопро
сами промышленности. Все 
свои теоретические искания он 
неизменно увязывал с практи
ческими выводами.

Н. С. Курнакову принадле
жит создание знаменитого са
морегистрирующего пирометра, 
который имел громадное значе
ние для исследования сплавов 
и соляных систем.

Работы, проведенные Н. С. 
Курнаковым по изучению ме
таллических сплавов, привели

накова (1860—1941 гг.).
его к созданию физико-химиче
ского анализа. Н. С. Курнаков 
получил общее признание как 
основатель этого нового метода 
научного исследования.

Физико-химический анализ 
дал исследователям мощное 
орудие для анализа таких 
сложных систем, как сплавы, 
солевые растворы и т. д. Он 
широко используется для от
крытия и изучения различных 
видов минерального сырья и 
создания научных основ его 
переработки, для изыскания 
новых сплавов и разработки 
новых видов минерального удо 
брения, а также и для разре
шения других актуальных 
проблем (народного хозяйства.

Работы Н. С. Курнакова в 
области металлических спла
вов не только обогатили хи
мию металлов, но и открыли 
новую страницу в металлогра
фии.

Результаты работы академи 
ка Н. С. Курнакова позволили 
выяснить физико-химические 
условия выпадения глауберовой 
соли в Кора-Богаз-Голе и дали 
научную основу для его пра 
вилыюй эксплоатации.

Благодаря трудам Н. С. 
Курнакова была разрешена 
важная проблема Соликамских 
залежей калийных солей.

Доцент А, НАУМОВА.

П И С Ь М О  О Т  М А Т Е Р И !
В связи с помещением на 

■страницах газеты «За кадры» 
№ 14 от 17/1V—51 года)

статьи М. Павлова «Ему не 
! место в комсомоле» по поводу 
Юрия Голенкова. комитет 
ВЛКСМ вынес решение объя
вить Ю. Голенкову строгий вы
говор с занесением в личное 
дело и сообщить о его поведе
нии родителям.

Недавно в адрес секретаря 
комитета ВЛКСМ института 
тов. Садакова пришло ответное 
письмо матери Ю. Голенкова.

Ниже публикуем выдержки 
из письма.

«Тов. Садаков, благодарю за 
внимание со стороны комитета 
комсомола.

Сын мой, Голенков Юрий, 
несомненно, во многом виноват, 
но, как видно, и я в свое время 
кое-что «просмотрела» в его 
воспитании...

Но я твердо убеждена в од

ном — Юрий исправим, он че
стен, искренен, правдив.

. Наряду с апатией к труду, у 
него есть неиссякаемое трудо
любие к тому, что его интере
сует (это я наблюдала в момент 
его увлечения радиолюбитель
ством). Он с детства имеет при
звание и способности к матема
тике, к технике. Его очень ин
тересует' радиотехника. Он лю
бит свою будущую профессию, 
признает только ее. Вот и 
обидно, что недостаточно при
лагает труда, чтобы освоить еед

Основная задача — воспитать 
его полноценным человеком, по
лезным для советской Родины.

Накануне Вашего письма я 
получила от него -письмо, в ко
тором он под впечатлением 
статьи в газете «За кадры» и 
последних дней, как видно для 
него тяжелых, раскаивается в 
своих поступках.

Он пишет: «Я стал на путь

исправления и буду биться за 
то, чтобы стать полноценным 
человеком. Обещаю тебе это».

Вот его слова. Однако еще 
многое, как видно, нужно сде
лать. чтобы слова его не ра
зошлись с делом.

У меня сейчас очень трудная 
горячая пора, много работы с 
учащимися-выпуокниками, но 
все было бы хорошо, если бы 
Юрий не преподносил мне в 
благодарность за заботу о нем 
такие сюрпризы.

Мало у него силы воли. Про
шу Вас и коллектив группы, в 
которой учится Юрий, помочь 
ему. Будем надеяться, что он 
станет полноценным комсомоль
цем, товарищем и хорошим 
учащимся.

Со своей стороны сделаю все 
от меня зависящее. Еще рал 
благодарю за Ваше внимание.
С приветом М. ГОЛЕНКОВА».

Фпаку ./ ш урн и спорт  

Х орош ий старт
Партийное бюро горного факультета 

не руководит стенной печатью
В начале учебного года на 

горном факультете стенные га
зеты не выходили. Первый но
мер факультетской газеты 
«Горняк» вышел только 7 нояб-

зачастую отредактирован плохо. 
Факультетская газета «Бюлле
тень НСО» во втором семестре 
совсем не выходит и т. д.

Для оказания помощи стен
ной печати горного факультета

ря. Долгое время не было ред- редакция газеты «За кадры» 
•коллегии в этой газете, и это поручила своему члену редко 
нисколько не беспокоило

легки таз. Большанину Б. И. 
парт- провести семинар редакторов 

бюро ГФ (секретарь тов Мы- 1 и членов редколлегии стенных 
слицкий). Член партбюро тов. газет совместно с иредстави- 
Кривопалов А. И., которому по- телями профбюро и бюро 
ручено руководство стенной пе- ВЛКСМ горного факультета, 
чатью на факультете, в этом Однако, семинар провести не 
направлении никакой работы не удалось, т. к. бюро ВЛКСМ ГФ 
вел и не ведет. |не обеспечило явки членов

Стенная печать горного фа- редколлегии. Тов. Криволапое 
культета имеет много недостат- не явился на семинар и не при
зов. В газетах не помещается няд участия в его подготовке,
! " « « е р »  н. неоднократные и,-
популяризируется опыт отлич
ников учебы и активистов-об- 
щественников; нет постоянного 
авторского актива, мало внима
ния обращается на внешнее 
оформление газеты. Материал

поминания ему об этом.
Партийному бюро гарного 

факультета следует изменить 
свое отношение к руководству 
стенной печатью факультета.

Адрес редакции: г. Томск, проспект им.

На снимке: Крылов переда- 
| ет эстафету Малышеву.

6 мая на стадионе «Динамо» 
состоялось открытие летнего 

| спортивного сезона. Флаг сорев- 
! нсвэний подняли чемпионы 
' города спортсмены нашего ин- 
I статута А. Голышева, В. До- 
' будько, М. Кирюшкин.

После парада были проведе
ны эстафеты 5X500 для жен
щин и 10x1000 — для мужчин.

Команда легкоатлетов наше- 
| го института заняла общее пер- 
! все место.

В 2 часа дня начался парад 
сильнейших футбольных ко
манд города — участников ро
зыгрыша кубка открытия сезо
на.

В начале была проведена 
эстафета 11X100. Наши фут
болисты оказались быстрейши
ми — они показали лучшее вре
мя.

Победив в полуфинале со 
счетом 4:0 команду «Спартак», 
в финале команду Дома офице
ров со счетом 1:0, футболисты 
спортобщества «Наука»' завое- 

| вали кубок открытия летнего 
спортивного сезона.

П. МОРОЗОВ 
Фото В. Савченко.

На снимке: острый момент 
на штрафной площадке.
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